



## La libre circulación de personas en la Unión europea: principio, retos y desafíos



Autor : Philippe Delivet

La libre circulación de personas es fundamental en la construcción europea. Puesta en marcha en el marco del Mercado interno, tomó una mayor dimensión con los acuerdos de Schengen. También está indisolublemente vinculado a la ciudadanía europea. Sin embargo una serie de problemas reales han afectado a la dinámica de la libre circulación. Estrechamente vinculada a la construcción del Mercado interno, se ha visto afectada por el estancamiento de este último y por las graves consecuencias de la crisis. Este estudio de Philippe Delivet pone en evidencia las dificultades a las que se enfrenta la UE. En su opinión, la libre circulación debe ir a la par la progresiva convergencia económica y social.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : Europa/Mundo - Informe/UE - Estudio **Elecciones europeas** : Presidencia/Comisión - España - Italia - Luxemburgo - Polonia - Artistas/Europa **Elecciones** : Lituania - Kosovo **Crisis financiera** : Consejo - Eurogrupo - OCDE - España - Grecia - Portugal **Parlamento** : Puertas abiertas **Comisión** : Política/cohesión - Mar **Consejo** : UE-Japón - Pesca - Transportes - Comercio - Diplomacia **Tribunal de Justicia** : Infracciones de tráfico **BCE** : Euro **Alemania** : Chipre - Francia **Francia** : Tribuna/Europa **Hungría** : Primer Ministro **Italia** : G7/Energía **Polonia** : Ucrania **Ucrania** : Tensiones **Consejo de Europa** : Ucrania **OTAN** : Polonai/Estonia **Eurobarómetro** : Ciudadanía **Eurostat** : Japón **Publicación** : Europa/Economía **Cultura** : Exposición/París - Biblioteca/Sarajevo - Cine/Cannes - Noche/Museos - Grecia/museo

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### En portada :

#### Por qué y cómo Europa seguirá siendo el corazón del mundo



A pocos días de las próximas elecciones europeas, el presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, publica una obra titulada "Por qué y cómo Europa seguirá siendo el corazón del mundo - Pequeño tratado de optimismo". Esta obra, que se publica en las Ediciones Lignes de Repères, está disponible en todas las buenas librerías y en el sitio Web de la Fundación Robert Schuman en formato papel y en libro digital para los libros electrónicos y las tabletas. En una entrevista en France Inter, Jean-Dominique Giuliani explica que Europa sigue siendo el corazón "vibrante del mundo, que elabora ejemplos que se siguen en todas partes"... [Leer más](#)

## Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2014



Las elecciones europeas y la renovación de todas las instituciones políticas de la Unión ofrecen una oportunidad excepcional para analizar la situación de la Unión Europea y sus evoluciones. Estas cuestiones se encuentran en el corazón del Informe Schuman 2014, obra anual de referencia sobre Europa. Esta 8ª edición contiene una entrevista exclusiva del ministro francés de Defensa, Jean-Yves Le Drian, que ofrece su visión de los retos de la defensa europea. Esta obra, que han dirigido conjuntamente Thierry Chopin y Michel Foucher, se publica en las ediciones Lignes de Repères y está disponible en librerías y en el sitio Web de la Fundación en formato papel y lo estará en los próximos días en formato digital para tabletas y libros electrónicos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Rostros en las divergencias



La Fundación Robert Schuman y Notre Europe-Institut Jacques Delors publican un estudio co-firmado por Yves Bertoncini y Thierry Chopin sobre los retos del escrutinio europeo. La primera parte recuerda hasta donde llegan los poderes que ejerce el Parlamento europeo y el papel que juegan los grupos políticos. La segunda parte presenta las "mayorías a geometría variable" que se forman en el Parlamento europeo según los temas que se votan: "mayorías de consensos", "mayorías de gran coalición" y "mayorías de confrontación". Gracias a los datos suministrados por VoteWatch Europe, este estudio expone cómo votaron los diputados europeos franceses, según su pertenencia partidaria, en una veintena de votos emblemáticos de la legislatura 2009-2014. La tercera parte proporciona elementos de información sobre el impacto de las votación de los próximos días 22-25 de mayo... [Leer más](#)

## Elecciones europeas :

### Debates entre los candidatos a la presidencia de la Comisión



Con ocasión de las elecciones europeas que se celebrarán el 25 de mayo, se multiplican los debates que opondrán a los candidatos de los diferentes partidos políticos europeos al puesto de presidente de la Comisión Europea (Jean-Claude Juncker por el PPE, Martin Schulz por el PSE, Guy Verhofstadt por el ALDE, José Bové y Ska Keller por los Verdes y Alexis Tsipras por la Izquierda). Así, Jean-Claude Juncker y Martin Schulz debatieron en la cadena alemana ZDF el 8 de mayo y luego el 9 de mayo en Florencia con José Bové y Guy Verhofstadt. El 13 de mayo se celebrará un debate en la cadena francesa LCI que opondrá a Jean-Claude Juncker y Martin Schulz y el 15 de mayo se mantendrá un debate entre todos los candidatos a la Presidencia de la Comisión Europea en el seno del Parlamento europeo de Bruselas y se retransmitirá en la mayoría de los países por televisión, radio e Internet... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Los españoles, a pesar de la crisis, se mantienen pro-europeos



El Presidente del Gobierno español Mariano Rajoy advirtió el 9 de mayo de 2014 a los electores tentados por un voto de protesta en las elecciones europeas del 25 de mayo. "Hay quien piensa que se puede votar a cualquiera y jugar con el voto; para darle un pellizco a algún partido político, algo que no está en sus vidas, que Bruselas o Estrasburgo está muy lejos, que aquí no se decide nada, y hay que explicar que no es así", declaró el conservador durante su primer discurso de campaña en Zaragoza. El Partido popular, que ocupa el poder en España, llega en cabeza de las intenciones de voto con 20 o 21 eurodiputados (33,7%) en lugar de los actuales 24, por delante del Partido socialista (PSOE), que obtendría 18 o 19 representantes (31%) contra 23, según una encuesta del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) publicada el 8 de mayo. Este sondeo muestra además la progresión de la izquierda (IU e ICV), que conseguiría 5 escaños, es decir tres más que en 2009, y la del partido centrista UPyD (3 escaños contra uno solo en 2009). Siguen siendo mayoritarios los españoles "mas bien o muy favorables" a la Unión Europea, el 58,3%, contra el 29,9% "más bien, bastante, o muy" desfavorables, según una encuesta del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS). El 43,1% de las personas encuestadas consideran que la entrada a la UE el 1 de enero de 1986 "ha beneficiado más bien" a España, contra el 30,5% que piensa lo contrario... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Una gran mayoría de italianos favorables a la Unión europea y al euro

Una inmensa mayoría de italianos se declara favorable a la Unión Europea (77%) y al euro (69%) a 15 días de las próximas elecciones



al Parlamento europeo, según un sondeo publicado el 8 de mayo de 2014 en el periódico "La Stampa". A la pregunta de si la persona es "favorable o se opone" a la UE, el 77% de los entrevistados se muestran favorables, el 17% se oponen y el 6% no tienen opinión. La ley italiana prohíbe la publicación de sondeos en los 15 días anteriores a una votación... [Leer más](#)

#### Mesa redonda: "¿Se le escapa Europa a sus ciudadanos?"



El Centro Virtual del Conocimiento sobre Europa (CVCE) organiza el 15 de mayo de 2014 en el Tribunal de Cuentas europeo una mesa redonda sobre el tema "¿Se le escapa Europa a sus ciudadanos?" En presencia de Mady Delvaux (LSAP), Charles Goerens (DP), Viviane Reding (CSV) y Claude Turmes (Déi Gréng). Acceso con inscripción previa... [Leer más](#)

#### Sondeo en Polonia: la Plataforma cívica en cabeza



Resueltamente proeuropea, la Plataforma cívica (PO) del Primer ministro polaco Donald Tusk está en cabeza de los sondeos antes de las elecciones europeas que se celebrarán en Polonia el 25 de mayo. Con un 35% de las intenciones de voto en el último sondeo publicado el 10 de mayo en el Newsweek, el PO adelanta al partido conservador Derecho y Justicia (PIS) de Jaroslaw Kaczynski, que contaría con el 30%. Este partido ha moderado de forma sensible su tradicional discurso euroescéptico en la campaña electoral. En tercera posición, el partido socialdemócrata SLD, muy favorable a la UE, tiene el apoyo del 13% de los electores. Según el instituto Estymatorm que llevó a cabo el sondeo, ninguno de los pequeños partidos o movimientos antieuropeos polacos supera el umbral de elegibilidad del 5%... [Leer más](#)

#### Dany Boon y Guillaume Gallienne se movilizan por Europa



Para movilizar a los electores europeos, la asociación Européens sans Frontières (Europeos sin fronteras) ha realizado un videoclip, "Rock the Eurovote", en el que varios artistas se comprometen con Europa. Entre ellos el actor Guillaume Gallienne, el humorista Dany Boon, la actriz Virginie Efira, el cantante Félé o incluso el dibujante Plantu... [Leer más](#)

### Elecciones :

#### Dalia Grybauskaite llega en cabeza en la 1ª vuelta de la elección presidencial (2ª vuelta el 25 de mayo)



Dalia Grybauskaite llegó ampliamente en cabeza de la 1ª vuelta de la elección presidencial el 11 de mayo en Lituania. Logró el 45,89% de los sufragios y se opondrá en la 2ª vuelta al diputado europeo y antiguo Ministro de Hacienda y de Transportes Zigmantas Balcytis (Partido socialdemócrata, LSP), que obtuvo el 13,63%. Arturas Paulauskas (Partido del trabajo, DP) llegó en 3ª posición con un 12,02% adelantando a Naglis Puteikis, con el 9,33%; Valdemar Tomasevski (Acción electoral polaca, LLRA) 8,23%; el alcalde de Vilnius Arturas Zuokas (Movimiento cívico de la renovación de la patria y del futuro, TAIP) 5,22% y Bronis Rope (Unión campesina popular, LVLS), alcalde de Ignalina, 4,15%. La participación ascendió al 52,14%, un nivel casi equivalente al registrado en la 1ª vuelta de la anterior elección presidencial del 17 de mayo de 2009 (+0,34 puntos)... [Leer más](#)

#### Elecciones legislativas anticipadas en Kosovo



1,5 millones de kosovares acudirán a las urnas el próximo 8 de junio para renovar de forma anticipada a los 120 miembros de la Asamblea de Kosovo, cámara única del Parlamento, que fue disuelta el 7 de mayo por 90 votos contra 4 y 3 abstenciones. Esta votación legislativa es consecuencia del fracaso del Primer ministro Hashim Thaçi (Partido democrático, PDK) que no consiguió el voto de los diputados para la creación de una fuerza armada nacional. El Parlamento kosovar es monocameral. La Asamblea de Kosovo cuenta con 120 diputados, elegidos para 4 años por el sistema proporcional. Se reservan 20 escaños para las minorías: 10 para los serbios, 4 para rumanos, Ashkali y egipcios, 3 para los Bosnios, 2 para los turcos y 1 para los gorani (comunidad de habla eslava musulmana). Se presentan 14 partidos políticos a la Asamblea de Kosovo de los cuales 9 representan a las minorías... [Leer más](#)

## Crisis financiera :

### Hacia una tasa sobre las transacciones financieras



El 6 de mayo de 2014, los 28 ministros europeos de Finanzas adoptaron reglas armonizadas relativas a la recuperación y saneamiento de los bancos, después de su aprobación por el Parlamento europeo. Luego adoptaron conclusiones sobre los desequilibrios macroeconómicos en los Estados miembro, a la luz de las opiniones de la Comisión. Respecto a la protección de la moneda, se ha adoptado una directiva para la protección del euro y otras divisas contra la falsificación en derecho penal. Entre otras medidas adoptadas figura un reglamento que pretende hacer del Fondo de solidaridad de la Unión Europea una herramienta más reactiva y más fácil de usar. Por último, se va a poner en marcha el impuesto sobre las transacciones financieras entre 11 Estados miembro el 1 de enero de 2016... [Leer más](#)

### Conclusiones del Eurogrupo



El 5 de mayo de 2014, los 18 Ministros de Hacienda de la zona euro se felicitaron por la conclusión de la duodécima y última misión de evaluación de Portugal por la Comisión, el BCE y el FMI. Consideran que el programa de ajuste de Portugal se mantiene en el buen camino para llegar a su fin. Por último, felicitaron a las autoridades portuguesas por su acertada puesta en ejecución del programa. Luego destacaron que las perspectivas de recuperación del crecimiento en Grecia reflejaban los notables esfuerzos de ajuste desplegados por los ciudadanos y las autoridades griegas. Discutieron sobre el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), sobre la situación económica de la zona euro y sobre el proyecto de actualización de los planes presupuestarios de Austria y de Alemania... [Leer más](#)

### La economía mundial se refuerza, según la OCDE



La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico publicó sus perspectivas económicas de primavera el 6 de mayo de 2014, en las cuales analiza la situación económica mundial. La OCDE constata que la economía mundial se refuerza, después de la crisis económica que la puso en jaque desde el 2008, pero que aún persisten riesgos importantes. Así, "es necesaria una acción urgente para reducir aún más el paro y hacer frente a otros problemas heredados de la crisis". En cuanto al crecimiento en los 34 países miembros de la OCDE, debería acelerarse hasta alcanzar el 2,2% en 2014 y el 2,8% en 2015. La OCDE indica por otro lado que la economía mundial va a crecer a un ritmo de un 3,4% en 2014 y un 3,9% en 2015... [Leer más](#)

### Bajada histórica pero insuficiente del paro en España



El paro en España registró en abril una bajada histórica, pero sigue siendo "insuficiente", según dijo el 6 de mayo el Presidente del Gobierno Mariano Rajoy, recordando la situación dramática del país, con cerca de 5 millones de solicitantes de empleo. En un mes, la cuarta economía de la zona euro registró un retroceso del número parados del 2,33%, es decir 111 565 personas menos, lo que lo convierte en el "mejor mes de abril" desde que empezó la serie estadística comparable en 2001, según anunció el ministerio de Empleo. En un año, la bajada es aún mayor, con 304 892 parados menos, es decir una disminución del 6,11%... [Leer más](#)

### Retrocede el paro en Grecia



Se confirmó en febrero la inflexión a la baja del paro en Grecia, uno de los más elevados de la zona euro, con una tasa del 26,5%, bajando ligeramente en anual y también en mensual por segundo mes consecutivo, según indicó el 8 de mayo el servicio de estadísticas griegas (Elstat). En un año el paro baja 0,2 puntos, indicó Elstat, ya que estaba en el 26,7% en febrero de 2013. Y en un mes la tasa de paro registró un retroceso de 0,1 puntos, ya que estaba en un 26,6% en enero... [Leer más](#)

### Retrocede el paro en Portugal al 15,1% el primer trimestre

La tasa de paro en Portugal retrocedió al 15,1% el primer trimestre, contra el 15,3% el último trimestre de 2013, manteniendo su tendencia a la baja observada desde hace un año, según anunció el 9



de mayo el Instituto Nacional de Estadísticas (INE). Para el año 2014 el gobierno portugués y la Comisión Europea se basan en una tasa de desempleo del 15,4%, contra el 16,3% en 2013. La tasa de paro retrocede desde el primer trimestre de 2013 cuando alcanzó un récord histórico del 17,5%, cifra revisada ligeramente a la baja por el INE después de una primera estimación del 17,7%... [Leer más](#)

#### Parlamento :

##### Jornada puertas abiertas en el Parlamento europeo en Bruselas



El Parlamento europeo organiza el 17 de mayo de 2014 una jornada de puertas abiertas en Bruselas. En el programa del día figuran un debate sobre las elecciones europeas por la mañana, una visita del hemiciclo, encuentros con los grupos políticos europeo y los diferentes interventores que estarán presentes para dar vida y permitir descubrir la Unión Europea en este día. La Fundación Robert Schuman montará un stand de información en el vestíbulo del Parlamento... [Leer más](#)

#### Comisión :

##### Política de cohesión



La Comisión Europea puso en línea las nuevas fichas de información por países en la página Internet de la DG REGIO. Dan información sobre las estrategias previstas por los Estados miembro para el período de financiación 2014-2020, en particular en lo que concierne al reparto de los importes concedidos a través de la política de cohesión y las principales prioridades de inversión. En el periodo 2014-2020, España gestionará 22 programas operativos con cofinanciación del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), uno para cada una de las 19 regiones, más 3 programas nacionales, y 23 programas operativos con cofinanciación del Fondo Social Europeo (FSE), uno para cada una de las 19 regiones más 4 programas nacionales. Para 2014-2020, el importe total concedido a España para financiar la política de cohesión ronda los 28 600 millones de euros (precios actuales)... [Leer más](#)

##### La innovación relacionada con los océanos: una fuente de crecimiento sostenible



La Comisión presentó el 8 de mayo de 2014 un plan de acción para la innovación en la "economía azul", con el fin de permitir una utilización sostenible de los recursos marinos y estimular el crecimiento y el empleo en Europa. En efecto, los mares y océanos cubren los dos tercios de nuestro planeta. Si los administramos de manera responsable, podemos convertirlos en fuentes de alimento, de medicinas y de energía protegiendo los ecosistemas para las generaciones futuras. Para ello debemos no obstante conocerlos mejor... [Leer más](#)

#### Consejo :

##### Cumbre UE-Japón



El 7 de mayo de 2014, durante la 22ª Cumbre UE-Japón, el Primer ministro japonés Shinzo Abe y los presidentes del Consejo europeo y de la Comisión, Herman Van Rompuy y José Manuel Barroso volvieron a afirmar su compromiso para concluir un acuerdo de colaboración estratégica para una cooperación política global y sectorial más profunda en las próximas décadas. También recordaron la importancia de reforzar las relaciones comerciales y económicas entre la Unión Europea y Japón, y en particular la rápida conclusión de un Acuerdo de libre comercio (ALE)/Acuerdo de colaboración económica (APE) muy completo que desempeñaría un papel esencial. El Primer ministro japonés también se encontró el 6 de mayo de 2014 con el Secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen y firmó un documento que lanza un programa individual de colaboración y cooperación entre la OTAN y Japón... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Clausura de la reforma de la política común de la pesca



El Consejo adoptó el 6 de mayo de 2014 un reglamento relativo al Fondo Europeo de Pesca y Asuntos Marítimos (FEAMP) que reemplaza al existente Fondo europeo de pesca, tras un acuerdo en primera lectura con el Parlamento europeo. El FEAMP tiene como objetivo

general apoyar la puesta en marcha de la política común de la pesca (PCP) reformada y contribuir al desarrollo de la política marítima integrada de la Unión Europea financiando algunas de las prioridades censadas... [Leer más](#)

#### Conclusiones de la reunión informal de ministros de transportes



El 8 de mayo de 2014 se celebró en Atenas una reunión informal de los ministros de transportes de los países de la Unión Europea y del Espacio económico europeo. El Presidente de la República helénica, Karolos Papoulias, honró con su presencia la sesión del Consejo, subrayando así la importancia de mejorar la seguridad vial con vistas a alcanzar el objetivo "cero muertes" en los transportes por carretera. Los ministros subrayaron la necesidad de establecer instrumentos financieros, y de reflexionar sobre la optimización de la utilización de los recursos disponibles y, en segundo lugar, ver si estos recursos son suficientes y cómo colmar las lagunas existentes utilizando estos recursos... [Leer más](#)

#### Conclusiones del Consejo sobre comercio



Los 28 ministros de Comercio se reunieron el 8 de mayo de 2014 y evocaron la cuestión de la liberalización del comercio de los bienes medioambientales, una iniciativa de la Organización Mundial del Comercio. Los ministros pidieron que se abrieran las negociaciones multilaterales para eliminar las aduanas en los productos que contribuyen al desarrollo sostenible... [Leer más](#)

#### Nuevas sanciones contra Rusia



Durante el Consejo Asuntos Exteriores del 12 de mayo de 2014 en Bruselas, los 28 ministros abordaron la cuestión de los derechos humanos, trataron el tema de Birmania, del Ártico y de Ucrania. En sus conclusiones afirman la importancia del papel de la UE en la escena internacional y del enfoque global de la UE. Decidieron aumentar la lista de sanciones ya que no disminuye la tensión en Ucrania. Se han añadido trece nombres de personalidades rusas o prorrusas a la lista de las 48 personas que ya tiene una prohibición de visado y congelación de sus haberes, al igual que dos empresas que se aprovecharon de la anexión de Crimea por Rusia... [Leer más](#)

#### Tribunal de Justicia :

##### La justicia europea anula la ley que autoriza el intercambio de información en las infracciones de tráfico



El Tribunal de Justicia de la Unión Europea anuló en una sentencia del 6 de mayo de 2014 la directiva sobre el intercambio transfronterizo de información sobre infracciones de tráfico en materia de seguridad vial ya que la base jurídica utilizada para fundar esta directiva no era la buena. La directiva se basó en la competencia en materia de cooperación policial y el Tribunal considera que debería basarse en la seguridad de los transportes. El Tribunal pide a la Comisión que proponga una nueva directiva fundada en la buena base jurídica, y debido a la importancia del tema prevé que los efectos de la directiva anulada puedan aplicarse durante un año para permitir una transición indolora... [Leer más](#)

#### BCE :

##### Consejo de gobierno del BCE



El Consejo de gobierno del Banco Central Europeo (BCE), reunido el 8 de mayo de 2014 en Bruselas, decidió mantener sin cambios los tipos de interés del BCE. El Presidente del BCE, Mario Draghi subrayó que el Consejo "había mantenido una discusión seria sobre el tipo de cambio (del euro), muy importante para la estabilidad de los precios y para el crecimiento. En un período en el que la inflación se mantiene baja de manera prolongada, el fortalecimiento del euro es una preocupación seria". Mario Draghi sigue afirmando no anticipar una deflación, sinónimo de bajada general de los precios. Incluso considera que la inflación ha alcanzado un nivel y debería aumentar progresivamente. Prometió "vigilar muy de cerca" las repercusiones de la crisis en Ucrania. "Los riesgos geopolíticos, así como el desarrollo en los mercados financieros y los emergentes pueden tener consecuencias negativas sobre las economías" de la zona euro, dijo... [Leer más](#)

## Alemania :

### El presidente chipriota Nicos Anastasiades de visita oficial en Alemania



El presidente chipriota Nicos Anastasiades y la canciller alemana Angela Merkel se encontraron el 6 de mayo de 2014. En la conferencia de prensa, la canciller alemana apoyó los esfuerzos del lado chipriota para retomar las negociaciones así como la declaración común bajo la égida de la Organización de las Naciones Unidas. El presidente chipriota y la canciller alemana discutieron sobre la situación económica de la isla y del estado del programa de estabilización. También contemplaron la posibilidad de una participación alemana en la explotación de las riquezas naturales de la isla, lo que transformará a Chipre con el tiempo en un centro de energía y podría ser una nueva vía para la independencia energética de la Unión europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### François Hollande y Angela Merkel en Stralsund



El Presidente francés François Hollande se encontró los días 9 y 10 de mayo con la Canciller alemana, Angela Merkel, en Stralsund. Esta visita informal tenía por objetivo estrechar los lazos entre ambos dirigentes. Angela Merkel y François Hollande redactaron, con motivo de su encuentro, una declaración común en cinco puntos, sobre Ucrania. En su declaración conjunta, hacen un llamamiento a la moderación de todas las fuerzas presentes. Ambos dirigentes pidieron al presidente ruso Vladimir Putin que "de más señales de reducción de la tensión" que permitan un buen desarrollo de las elecciones. Para François Hollande, la crisis ucrania ilustra la necesidad de que Francia y Alemania inicien un acercamiento en materia de energía. "La Europa la energía figurará indiscutiblemente en el mandato que vamos a darle a la futura Comisión Europea", precisó François Hollande... [Leer más](#)

## Francia :

### François Hollande: "La Europa que quiero"



El presidente francés, François Hollande, publicó una tribuna en el periódico "Le Monde" con ocasión del día de Europa el 9 de mayo. Titulada "La Europa que quiero", el presidente francés defiende a Europa, denunciando el aumento de los euroescépticos y recordando lo que Europa hizo por Francia y por la paz en el continente europeo. François Hollande recuerda en qué ayuda Europa a diario a los hogares franceses y advierte a los electores de las consecuencias de un voto euroescéptico en la economía y la posición francesas en el mundo. Recuerda que "Francia necesita a Europa, como Europa necesita a Francia" y que no es realista creer que Francia puede desarrollarse lejos de la globalización, que regula toda la actividad internacional... [Leer más](#)

## Hungría :

### Victor Orban prorrogado como Primer Ministro



El jefe de Gobierno húngaro Viktor Orban, obtuvo una amplia victoria en las elecciones legislativas del 6 de abril y ha sido oficialmente prorrogado en su cargo de Primer Ministro el 10 de mayo de 2014. El nuevo Parlamento húngaro, que surge de las elecciones legislativas del 6 de abril que han reconducido al Primer ministro Viktor Orban con una mayoría de dos tercios, celebró su primera sesión el 6 de mayo. Por primera vez se ha nombrado a un miembro del Jobbik entre los vicepresidentes de la Asamblea... [Leer más](#)

## Italia :

### Conferencia de ministros de energía de los países del G7 en Roma



Durante la Conferencia de ministros de la Energía de los países del G7 en Roma el 6 de mayo de 2014, los ministros pusieron a punto un documento cuyas grandes líneas se presentarán en la próxima cumbre de los jefes de Estado y de gobierno en Bruselas en junio. Los ministros han llegado a la conclusión de que es necesario aumentar la seguridad de los suministros energéticos en el marco del desarrollo y la modernización de las infraestructuras y que es indispensable elaborar estrategias con el fin de garantizar una gran diversificación y una utilización eficaz de los recursos energéticos... [Leer más](#)

## Polonia :

### Petro Porochenko candidato a la presidencial en Ucrania se encuentra con Bronislaw Komorowski



El presidente polaco Bronislaw Komorowski y el candidato a la presidencia ucraniana Petro Porochenko se encontraron el 9 de mayo de 2014 con el fin de evaluar la situación en Ucrania y discutieron sobre las perspectivas de resolución de esta crisis. Petro Porochenko manifestó su voluntad de mantener la colaboración estratégica polaco-ucraniana y de cooperar con Polonia en la integración europea, la reforma local del gobierno y la lucha contra la corrupción. El presidente polaco confirmó su apoyo para trabajar en la reforma de las fuerzas armadas y propuso formar una brigada polaca, ucraniana y lituana que tendría su sede al este de Polonia. El 10 de mayo, el presidente polaco se encontró con José Manuel Barroso, presidente de la Comisión Europea, que se encontraba de viaje en Cracovia. Ambos responsables pidieron a los Estados miembro que hablen con una sola voz sobre el expediente ucraniano y que aboguen para que se celebre la elección presidencial el 25 de mayo... [Leer más](#)

Otro enlace

## Ucrania :

### Contexto cada vez más tenso ante la presidencial en Ucrania



Sigue viva la tensión en Ucrania ante el próximo escrutinio presidencial del 25 de mayo, que debe desembocar en la elección del sucesor de Viktor Ianoukovitch. El Primer ministro Arseni Iatseniouk advirtió contra las "provocaciones". Los occidentales, que consideran crucial que la votación del 25 de mayo se celebre correctamente, acusan a Rusia de hacer todo lo posible por desestabilizar Ucrania e impedir la celebración de esta elección. Además se muestran escépticos en cuanto a la retirada de las decenas de soldados rusos anunciada por Poutine y que habían sido desplegados estas últimas semanas a lo largo de la frontera con Ucrania. En cuanto al pseudo referéndum sobre la autonomía en la provincia de Donetsk, que dio el 89% de "sí" con una tasa de participación del 75%, se considera ilegal y sin fundamento jurídico. El 12 de mayo de 2014, el presidente del Consejo europeo, Herman van Rompuy, viajó a Kiev, dónde se encontró con Arseni Yatseniouk, actual Primer ministro ucraniano. Herman van Rompuy reiteró el apoyo de la Unión Europea al poder ucraniano de transición. Recordó el desafío crucial que supone la elección presidencial del 25 de mayo y animó tanto a la Unión como a la OSCE a hacer todo lo posible para que se celebre debidamente... [Leer más](#)

Otro enlace

## Consejo de Europa :

### 124ª reunión del Comité de ministros



Una treintena de Ministros de Asuntos Exteriores, incluido el ruso Serguei Lavrov y el ucranio Andrii Dechtchitsa, se encontraron en Viena, el 6 de mayo de 2014, para participar en una reunión del comité de ministros del Consejo de Europa, con el tema de la crisis ucraniana en el corazón de los debates. En las conclusiones del presidente de la 124ª sesión del comité de ministros, además de pedir a los Estados la mayor prudencia para que pueda disminuir la tensión, también se debatió la protección de las minorías y la celebración de la próxima elección presidencial en Ucrania. En efecto, "Muchas delegaciones destacaron que estas elecciones, que deberían prepararse a través de un proceso inclusivo, constituyen una etapa importante en la consolidación de los progresos democráticos del país". Por último, "Un gran número de delegaciones subrayó (...) que era imperativo proteger el derecho de las minorías, a saber, los de la población de habla rusa y otras minorías en Ucrania, en particular los tártaros de Crimea y los romaníes"... [Leer más](#)

## OTAN :

### El secretario general de la OTAN de visita en Polonia y en Estonia



Según el secretario general de OTAN, Anders Fogh Rasmussen, la crisis ucraniana demuestra que la defensa importa más que nunca, así como la urgencia de que los Aliados colaboren en el desarrollo de capacidades militares modernas y en cambiar la tendencia a la baja de los presupuestos de defensa. Tras su entrevista con el presidente polaco Donald Tusk, el secretario general de OTAN declaró que la cooperación entre ambos lados del Atlántico era el modo más apropiado y más natural de asegurar nuestra seguridad. El secretario general insistió en el hecho de que los Aliados debían reforzar sus capacidades aumentando sus inversiones e intensificando su cooperación. El secretario general viajó el 8 de mayo a Estonia dónde se encontró con el Primer ministro Taavi Roivas y con el presidente estonio Toomas Ilves. El secretario general se ha unido a los embajadores de los países de la OTAN para

## Eurobarómetro :

### Los europeos en el 2014



La Comisión Europea publicó un Eurobarómetro sobre la percepción que tienen los europeos de Europa y de la Unión Europea en 2014. De él se desprende que en general los europeos están más bien satisfechos con la vida que llevan (75%), a pesar de una percepción negativa (65%) del estado de las economías nacionales y de la economía europea (58%). El 54% consideran que su situación profesional es buena, una situación sin cambios desde el último estudio de la Comisión Europea. Por otro lado, el 64% consideran que la situación de su hogar es buena (+1% con respecto al último informe) pero el 76% consideran que la situación del empleo es mala en su país. Esto no se resiente en la calidad de vida en la Unión, ya que el 56% consideran que su calidad de vida es buena a nivel nacional y 58% a nivel europeo... [Leer más](#)

## Eurostat :

### Baja el déficit del comercio de bienes de la Unión con Japón



Según las cifras publicadas el 6 de mayo de 2014 por Eurostat, en la última década el comercio de bienes de la Unión Europea con Japón se caracterizó por una bajada continua de la parte de Japón en el total del comercio internacional de bienes de la Unión, en particular en lo que respecta a las importaciones, así como por una reducción significativa del déficit comercial. La parte de las importaciones de la Unión procedentes de Japón se redujo más de la mitad, pasando del 7,9% en 2002 al 3,4% en 2013, y la de las exportaciones de la Unión hacia Japón retrocedió del 4,9% al 3,1%. En el 2013, Japón era el 7º socio comercial de la Unión, mientras que era el 4º en el 2002... [Leer más](#)

## Publicación :

### ¿Europa a través de la economía? De los proyectos iniciales a los debates actuales



La Casa de Robert Schuman publica, bajo la dirección de Silvain Schimann, una serie de análisis sobre el tema "¿Europa a través de la economía? De los proyectos iniciales a los debates actuales". Interrogando las herencias históricas y poniendo en perspectiva los debates de hoy en día sobre la dimensión económica de la construcción europea, los diferentes estudios contribuyen, a través de un enfoque pluridisciplinario, a hacer un balance de la integración económica y monetaria y dibujar las posibles vías del futuro del proyecto europeo... [Leer más](#)

## Cultura :

### Monumenta 2014 invita a los artistas rusos Ilya y Emilia Kabakov



Monumenta, que se organiza desde el año 2007, invita cada año a un artista de talla internacional que se enfrenta a la Nave del Grand Palais. Después de Anselm Kiefer, Richard Serra, Christian Boltanski, Anish Kapoor y Daniel Buren, le ha llegado el turno a Ilya y Emilia Kabakov que se enfrenta a esta inmensa nave acristalada de 13 500 m<sup>2</sup> y 35 metros de altura. Para esta sexta edición, los dos artistas rusos proponen al público perderse, hasta el 22 de junio de 2014, en el laberinto de una ciudad utópica, "Una extraña ciudad"... [Leer más](#)

### Abre la biblioteca de Sarajevo 22 años después de su destrucción



El 9 de mayo, día de Europa, se ha inaugurado el célebre edificio reconstruido "Vijecnica", biblioteca nacional de Sarajevo, joya arquitectural de la capital bosnia pero también símbolo de las destrucciones que sufrió durante la guerra intercomunaria de los años 1990. El alcalde de Sarajevo, Ivo Komsic, declaró que Vijecnica era el símbolo de nuestra voluntad de superar el pasado y nuestro deseo de un futuro diferente y mejor... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Festival de Cannes 2014

Del 14 al 25 de mayo se celebra el festival de Cannes bajo la presidencia de Jane Campion. Compiten 18 películas. Se han



comunicado los horarios de las proyecciones que ya está accesible. En la programación figuran películas, en competición o fuera, muy esperadas en la Croisette, rodeadas algunas de ellas de un halo sulfuroso: "Grace de Monaco" o "Welcome to NY". También hay mucha expectación en torno a "Dos días, una noche", "Saint Laurent", "Adieu au langage", "L'homme que l'on aimait trop" y "Lost river"... [Leer más](#)

#### Décima edición de la Noche europea de los museos el 17 de mayo



Como cada año, todo tipo de museos de toda Europa abrirán gratuitamente sus puertas por la noche. Cada visitante podrá así descubrir de forma especial estos museos dedicados a las bellas artes, a las artes y las tradiciones populares, las ciencias y las técnicas y sus colecciones. Será el 17 de mayo cuando se ponga el sol en unos 3 300 museos de Francia y de toda Europa... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Reapertura del museo arqueológico de Heraklion



El 6 de mayo de 2014 uno de los principales museos de Grecia, considerado en ocasiones como el segundo museo más grande del país, abrió de nuevo sus puertas al público después de siete años de restauración intensiva. Fundado en 1883 e instalado en un edificio antisísmico construido en 1937, protege una colección representativa de la Prehistoria y de la historia de Creta en los 5 500 años que van del Neolítico a la época romana. Ahí descubrimos la mayor colección griega de objetos minoicos de los palacios de Cnossos, Phaistos, Malia, Zakros o Aghia Triada. Así, la exposición de los famosos artefactos minoicos estará diariamente accesible de las 8 a las 20 horas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Agenda :



12 de mayo  
Bruselas  
Consejo de Asuntos exteriores



13 de mayo  
Bruselas  
Consejo de Asuntos generales

Viena  
Se retoman las negociaciones entre Irán y las grandes potencias del 5+1 sobre la cuestión nuclear iraní



19 de mayo  
Bruselas  
Consejo Agricultura y Pesca

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Pauline Massis Desmarest ; Claire Darmé, Raphaël Frison,  
Jelena Isailovic, Marine Le Lann, Salomé Larcher

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest  
Directora de la publicación : Pascale Joannin

[Contacto / sugerencias](#)

[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)